



Nombre de alumno: Esmeralda Méndez López

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello

Nombre del trabajo: Modelo comunidad participante

Materia: Salud Pública

Grado: 3

Grupo: A

Modelo comunidad participante

En enfermería en si ejerce una labor comunitaria, ya que la relación ya no sea basada solo en enfermera y paciente, sino que se ve también, profundamente involucrada la familia del paciente. Modelo son cinco: Valoración; Análisis y Diagnósticos de Enfermería Comunitaria; Plan: planificación de la intervención comunitaria según niveles de prevención primaria, secundaria y/o terciaria.

I. Valoración La Comunidad está representada en el modelo por la Rueda de la Valoración, en la cual se encuentra el núcleo de la comunidad y los ocho subsistemas del ambiente .El modelo se centra en el reconocimiento de todas las variables y factores que están influyendo en la respuesta de la comunidad a los estresores, tanto internos, es decir, propios de las personas y su ambiente, como externos presentes en el supra sistema, es decir, fuera de los límites de la comunidad., por lo que en términos de aprendizaje, para lograr ese objetivo, analizar los componentes de acuerdo a lo propuesto por el Modelo Comunidad Participante ha resultado de utilidad para la práctica de los estudiantes de enfermería. Por ello se describirá por separado la valoración del núcleo y de los ocho subsistemas del ambiente, que componen la comunidad. La valoración de la familia también incluye: etapa del ciclo de vida Valoración del Ambiente: La valoración de los 8 subsistemas incluye los mismos elementos para comunidades y familias. Ambiente físico: Entre los elementos a valorar se encuentran ubicación geográfica, densidad de población, características del clima, características del terreno, presencia de animales y vectores, señalizaciones y características de la iluminación, características de las viviendas, características de los transeúntes, áreas verdes, centros de abastecimiento, iglesias, organizaciones y otros. Servicios sociales y de salud: Se valoran la cantidad, calidad, acceso y cobertura de recursos o servicios sociales y de salud disponibles, así como el tipo de servicios ofrecidos tanto por parte de organismos gubernamentales como no gubernamentales. Economía: La valoración considera bienes y servicios y fuentes de trabajo disponibles para la comunidad o

familia; ingreso per cápita; tasa de empleo y desempleo; tasa de actividad por edad y sexo y distribución porcentual según sector de ocupación. Seguridad y transporte: La valoración de la seguridad del sector considera servicios de protección como bomberos, policía u otros; calidad del aire; disposición de residuos sólidos; disposición de residuos líquidos; disposición de agua potable y red de iluminación. La valoración del transporte considera principalmente el tipo de transporte disponible, tanto público como privado. Política y gobierno: Considera la valoración de organizaciones políticas a nivel local. La intervención de Enfermería planteada por el Modelo Comunidad Participante, así como lo está también en el modelo de Betty Neuman, se enfoca hacia la prevención (primaria, secundaria o terciaria) y, por lo tanto, se basa en el continuum salud-enfermedad. De esta manera, al actuar sobre los estresores o sobre las líneas de defensa se está previniendo la enfermedad o contribuyendo a su recuperación. Al planear la intervención con familia, esta dependerá de la severidad y complejidad de los problemas familiares y de sus fortalezas. Prevención primaria: La prevención primaria mejora la salud y el bienestar de la comunidad, se interviene para proteger la estabilidad del sistema fortaleciendo su línea flexible de defensa. Prevención Secundaria: La prevención secundaria se realiza cuando el estresor penetró la línea normal de defensa y se relaciona con la sintomatología. El modelo actualmente vigente, es importante para nuestro desarrollo como enfermeros. Tiene una visión importante sobre la prevención, participación de la comunidad junto enfermeros.